

EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de S. Nicolás, 22.

PERIÓDICO PARA TODOS

Precio: cuatro reales al mes.



**D. ANTONIO GARCIA
SALAS,**

FALLECIÓ EL DIEZ DE SETIEMBRE
DE 1885.

R. I. P.

En sufragio por el eterno descanso de su alma, estará S. D. M. manifiesto en la iglesia de religiosas de Santa Ana de esta ciudad, mañana 12 desde las 8 hasta las 5 de la tarde, celebrándose misas de hora, desde las 7 hasta la una. Después de la Reserva, se cantará un solemne Responso.

Su affigida viuda, hijo D. Antonio Garcia Pasías, hija política, nietos y demás familia, suplican á sus numerosos amigos se sirvan asistir á estos religiosos actos, por cuyo favor anticipan las mas expresivas gracias.

PRENSAS GARANTIZADAS

PARA VINO Y ACEITE.

MOLINOS

TRITURADORES DE OLIVA.

Se componen, instalan y construyen aparatos para varias industrias.

FUNDICION DE HIERRO

DE

Camilo y Garcia.

68, calle de Cartagena, 68.

14-6

REVISTA LOCAL.

La revista de esta semana tiene un allende y un aguende el Te Deum. Lo de allende, ó de los dias anteriores, todo es zozobra; lo de ayer á hoy, alegría, gaudiamus y alguna borrachera. Digamos con el célebre buen cura de Cieza, en su no menos célebre sermón de Pasión: «No creáis que cuando tocan á Gloria, es que tocan á pecar». Porque hayan cantado el himno de gracias, no vayamos á dedicarnos á hacer barbaridades. Nunca.

Nos hemos quedado en esta semana, sin la comision de ingenieros que estudiaba los medios de defendernos de las inundaciones. Era poco, es verdad, pero era una esperanza. ¿Qué cosa se hace en España sin que la preceda el nombramiento de una comision? Se habia empezado, portanto, por hacer algo, se habia hecho efectivamente; y ahora no queda nada, ni la comision... como ya se verá. En una palabra, estamos como el dia antes de la inundacion del 79, dis-

puestos á verlas venir. Dios lo remedie.

Pero, en cambio, tenemos nombrado nuevo gobernador, D. Ismael de Ojeda. Buena persona segun dicen, que no tenemos el gusto de conocer.

En la vida local no ha habido de nuevo más que el regreso de de los últimos, y primeros que se fueron. Todavía quedan algunos por esos campos, que volverán esta semana próxima. Vuelvan, vuelvan á sus hogares; que aquí no queda más que lo de siempre, lo de todos los otoños, lo que es imposible quitar á esta ciudad, y lo que lleva consigo siempre la vida del hombre.

Ayer salió el primer entierro que ha llevado el debido aparato. Su cruz, su clero rezando, y su acompañamiento. Cosas que no pueden ser indiferentes, ni al individuo, ni á la familia. Digo... no teniéndose uno por perro.

Queda, uno de los dias de esta semana, con la mancha de un infanticidio... ¡horror!

Pero queda otro, consagrado por toda la ciudad á reconocer las misericordias del Altísimo. Dia que ha sido la cima, la cumbre á donde hemos llegado y subido con el peso de una inmensa afliccion. Y como toda cima obliga á ver el cielo, desde ella hemos visto el de la esperanza.

¡A examinarse tocan, muchos! Desinfectar los libros y sacudidles el polvo; porque no sabeis el dia, ni la hora, ni lo que os van á preguntar.

Los dias hermosos que se vienen sucediendo, pues toda la semana ha sido como de primavera, convidan al estudio y al trabajo.

Si el tiempo sigue así, se van á lucir los empresarios de toros, y el público estará bien en cualquiera de los sitios de la plaza. En la sombra, no tendrá frio, y en «el sol» no podrá cojerse un tabardillo. Los palcos podrán formar como una corona de flores, si se llenan todos ellos de caras bonitas, con sus respectivos cuerpos buenos, come es de esperar que se llenen.

No todo ha de ser gemecar y aburrirse y desesperarse. Nosotros creemos que aquí no va á pasar ya nada malo; que lloverá cuando los sembrados necesiten agua, y que esta no será escesiva; que se cogerá la oliva y se hará el aceite; que vendrán las morcillas picantes ó sabrosas á su debido tiempo; que *Tosantos* traerá su arroyo y sus ga-

chas; que vendrán los alegres mercados del Arrenal, con sus naranjas, limones, dátiles y níscolas; que el viejo San Nicolás nos dará sus solemnes maitines y nos bendicirá con su mano y dará su proteccion; que la Puísima aparecerá en nuestro azul cielo radiante de hermosura, entre la palma descollante y aciprés espiritual; que vendrá la noche de las noches, la noche augusta, la Noche Buena, y entre el regocijo del mundo, volverá á nacer en nuestras almas el Niño Dios y... no le dará á uno cuidado ni miedo de morir.

Esto es lo que creemos que va á pasar aquí de hoy en adelante, sin que tal programa se altere en lo más mínimo. Y si no, al tiempo.

CRÓNICA DOMINGUERA.

Se habla sin cesar de bodas. Hace poco ha habido tres y la semana que viene, segun dicen, habrá diez.

Como en los meses pasados nadie se quiso exponer á llevarse al otro mundo, los lábios llenos de miel, (segun me ha dicho un vecino que está ya para caer) hasta las novias decian á su novio: «Esperaré», concediéndoles licencia... limitada, claro es.

Pero ahora, con el Te-Deum, y no habiendo que temer, hay una de hacerse ropa, y otra de gastar papel, de echar amonestaciones y de decir ella á él: «Que tienes que confesar y tienes que hacerlo bien» y de marcar ropa blanca juntando con mucho aquel, como dándose un abrazo, todo el A. B. C. D. E... que esto ya vá oliendo á gloria, que es á lo que debe oler.

Enfrente de esta cuartilla y como testigo fiel de qué digo la verdad, tengo un cartucho que ayer me enviaron dos, casados hace dos dias ó tres. Aun no lo he abierto ni he visto lo que viene dentro de él, pero me excita muchísimo y me lo voy á comer, dándole gracias á Dios y suplicándole que á los que me lo han mandado, no ya una luna de miel, sino un sol y un cielo entero de felicidad les dé. No por los dulces, sino porque yo los quiero bien;

son muy jóvenes, muy buenos; si ella es buena, bueno es él; serán, en cuanto es posible, la Virgen y San José.

Que tales sean los otros, que sé que lo van á hacer, ó en Noviembre venidero, ó en lo que queda de més, eso es lo que deseamos el que habla, y P. S... y D. A. y otros muchos ya... sacristanes de amen.

ESO QUE CORRE.

Eso no corre ya, vuela; es decir, eso, de cuyo nombre no quiero acordarme, como decía Cervantes de aquel lugar de la Mancha, voló.

Viérais vosotros, los que con muy buen acuerdo guardasteis el número uno, repetida esa frase en cien ocasiones, y comprenderíais ahora el valor y la significacion de esas tres palabras.

Y es que las palabras tienen fisonomía, la fisonomía de las ideas; las ideas responden á lo que sentimos, y hemos sentido tanto. ¡A la fisonomía de la frase «eso que corre», han asomado tantas cosas!

Por esa contradiccion, por ese desacuerdo en que siempre estamos entre lo ideal y lo real, entre la teoría y la práctica, entre lo que es y lo que queremos que sea, entre lo que pensamos y lo que hacemos, entre el deber y la conveniencia, por ese desequilibrio que es á su vez equilibrio por lo visto, tan necesario en la vida externa como el equilibrio de los humores en nuestro humano cuerpo, se decía «eso que corre» precisamente cuando eso se detenía, estancaba y mataba.

No parecía sino que la epidemia tenía su pudor y buscaba algo con que ocultarse: más breve y terminante era decir la palabra técnica, categórica, y sin embargo, salía envuelta en una perifrasis.

Pero no solo era así como pudor: «eso que corre» significaba miedo, lástima, terror, miseria, lágrimas, despreocupacion y... ¿quereis saberlo? lo que los andaluces llaman guasa. Todo eso y más asomaba á la fisonomía de la frasecilla, y así se comprende que se barajaran con los tristes detalles del último trance el nombre de una zarzuela verde ó colorada, el de un sitio de recreo y *juerga*, como ahora se dice, y así por el estilo.

Dichosos nosotros los meridio-

nales, que aun dando á cada cosa su importancia, nos queda valor para afrontar la muerte hasta con buen humor.

«Eso que corre», era natural tambien que fuera la frase corriente, la salutación entre dos amigos, en la exígua tertulia de alguna botica, en el único corro de primera y última hora en el camino. Era, como no podía menos, el barómetro del mal que nos diezmaba, y ya era Fulano que tenía «eso que corre» ó el otro que preguntaba; ¿pero es de «eso que corre»?

Y la propiedad de esas palabras se explica; no solo porque «eso que corre» era como el tiempo, que es y no es, es decir que corriendo se estenuaba, sino que hacia correr á media ciudad. Delante ha llevado gente asustadiza y previsora; detrás, lo que chillaban los ciegos cuando voceaban los partes de la guerra civil, los muertos y heridos «que han habido».

Los que por tradición viene llamándose «trancazo», porque parece que contusiona el cuerpo, produciendo ese efecto en nuestros ateridos miembros en el invierno, nos hace encojer de hombros, como significando la indiferencia con que miramos aquellas cosas que pasan, sin que haya motivo para que dejen honda huella. Con haber pasado ya «eso que corre», y sin haber ido, ni delante ni detrás, no se puede oír la frase ahora, aun habiéndola tenido cien días constantemente en boca, sin sentir el escalofrío del...

R. C.

Audiencia de lo Criminal.

En la de esta ciudad se celebraron ayer dos juicios:

El primero, versó sobre la causa instruida en Cieza, por hurto, á un hombre y una mujer, que entraron en una casa y se llevaron objetos tasados en 20 pesetas 50 céntimos. El fiscal pidió se les impusiese la pena de arresto mayor, accesorias y costas por partes iguales. Al examinar á los reos, testigos y robado, se evidenció que el hecho más que de criminal tenía de repugnante, por las relaciones que mediaban entre la dicha mujer y el hombre que la acompañó á la casa donde se verificó el hurto y el dueño de dicha casa. Por lo que la mitad del juicio fué á puerta cerrada, dando por resultado que el teniente fiscal Sr. Acero, pidiérase la absolución de la procesada, que entre lo que se calificó de hurto se había llevado las ropas de su uso.

Tambien de Cieza, y contra una mujer, fué la causa que se vió en el otro juicio. Esta tal, fué que yendo en un carro con un sugeto, desde Cieza á Abarán, le sustrajo al acompañante un portamonedas con cinco duros, que entregó después á la guardia civil con un

Amadeo menos, pues estaban los cien reales en cinco piezas. Tambien para éste pidió el Sr. Acero la absolución, por haber declarado el acompañante, el carretero y ella, que fué que se encontró el portamonedas.

LA CUESTION MONETARIA.

Si el gobierno no se decide á suspender la acuñación de la plata, no podrá menos de surgir una crisis monetaria antes de mucho tiempo.

La cuestión es muy sencilla, y prescindiendo de las causas que la han producido, se reduce á lo siguiente:

Legalmente, en España (como en otras naciones), el valor del oro y de la plata están en la relación de 1 á 15 1/2; es decir, que una libra de oro vale quince y media de plata.

Pero esta relación en el valor de los dos metales, cuya existencia en la legislación data de fines del siglo pasado, en cuya época la estableció por una ley Francia, de quien la han aceptado muchas naciones, entre ellas España; esta relación de valor, decimos, después de pasar por muchas vicisitudes, obedeciendo á las leyes de oferta y de la demanda de uno ú otro metal, hace ya una porción de años que viene alterada en perjuicio de la plata, equivaliendo hoy en el mercado 19 3/4 libras de este metal á una libra de oro, lo cual constituye una depreciación de más de 27 por 100 para la plata, respecto á la proporción legal de una libra de oro por 14 y 1/2 de plata.

Al acuñar, pues, plata, se lanza á la circulación moneda cuyo valor verdadero es muy inferior á su valor real intrínseco; y si hasta ahora esta situación anómala no ha dado los desastrosos frutos que tiene que dar, se debe á que son muchas las naciones por ella afectadas, y todas tienen inmenso interés en ir conllevándola y en prepararse para el resultado final.

Pero todas se colocan ya en actitud de defensa para cuando este momento llegue, y con este fin se reunió en la primavera última la Conferencia monetaria de París, que el 12 de este mes reanudará sus tareas en aquella capital.

España no está representada en esa Conferencia; pero puede defenderse suspendiendo la acuñación de la plata.

Si no se hace esto, la crisis es inevitable, porque nos encontraremos frente á las demás naciones en la misma situación de inferioridad que si tuviéramos papel moneda y éste sufriría una depreciación considerable.

Nos pagarán en plata lo que nos compren y tendremos que pagar en oro lo que compremos. Nos inundará, naturalmente, la plata,

y se irá al extranjero el oro, vieniendo á perder á la postre toda la enorme diferencia que existe entre el valor de uno y otro metal.

Acuñando plata, en una palabra, sale barata al Estado la fabricación de moneda; pero esa baratura es á expensas del país en general, cuya bolsa es la que en definitiva vendrá á pagar las consecuencias de la imprevisión de sus gobernantes.

Del «Correo»

LA PROVINCIA.

JUMILLA.

En el sitio llamado Hoya de la Sima, falleció el día 6 por la tarde, por la desgracia de haberle cogido la explosión de un barreno, uno de los trabajadores, llamado Antonio Perez Fernandez, de 20 años de edad.

MORATALLA.

El respetable anciano Sr. Don Manuel Amoraga y Torres nos escribe felicitándonos y felicitándose por la desaparición de la epidemia. En dicha carta refiere un suceso, que tiene todas las circunstancias que pueden exigirse, para ser calificado de extraordinario, y más referido por el Sr. Amoraga, que ni es supersticioso, ni lo que se llama fanático, ni mucho menos, sino muy cristiano y muy liberal, de toda su vida.

Dice, que habiéndose celebrado allí una procesion para pedir á Dios misericordia, se trajo al pueblo la Virgen de la Rogativa, que se venera en un partido rural de dicho pueblo. Para mayor solemnidad, se sacó tambien procesionalmente una imágen de Jesús, rica escultura, que se llevó al encuentro de la imágen de la Virgen para formar con las dos la procesion devota y recorrer las calles del pueblo. Este encuentro de las imágenes que aun sin juzgarlo piadosamente resulta bello, artístico y hasta poético, lo calificó cierto sugeto diciendo groseramente «que iba el manso á recojer la vaca»; y dice el Sr. Amoraga: «Sería una casualidad, pero es lo cierto y positivo, que concluido de decir estas palabras, cayó al suelo por un insulto; su familia llevó á su casa; y á las tres horas murió.»

CARTAGENA.

En el sorteo celebrado ayer en Madrid, de la Lotería Nacional, ha correspondido el premio primero de 500.000 pesetas, al número 11.355, expendido en la administración de esta ciudad, á cargo de D. Luis Martinez, establecida en la calle Mayor.

Segun nos dicen, el billete está sumamente repartido y entre clase necesitada.

—Nuestro amigo el presbítero teniente cura de esta parroquial D. Alejandro Huertas, marchará en breve, segun nuestras noticias,

á Madrid á ejercer el cargo de capellan de la casa de los Sres. Condes de Mugiro.

CORRESPONDENCIA.

Madrid 8 de Octubre.

Los que andan temerosos, por esos mundos, pueden regresar á Madrid, seguros que por ahora ya no se morirán del cólera.

Parece que el día 15 se cantará el Te-Deum en Madrid, para cuya solemnidad se hacen los preparativos consiguientes.

—Dice un periódico de Vigo que antes del 20 regresará á Madrid el Sr. Castelar, y que antes de su regreso será obsequiado con un banquete en aquella población.

—Publicó anoche «La Correspondencia» un telegrama de Sevilla para decir que el gobernador, creyéndose herido en su dignidad por el nombramiento de los dos médicos enviados por el Sr. Villaverde, para que sin presiones del ayuntamiento y de la población inspeccionasen el servicio sanitario, habia presentado su dimision.

Al propio tiempo otro telegrama de «El Imparcial» decia que el Sr. Castillo por presentar su dimision, habia sido muy felicitado por todas las clases sociales de Sevilla.

—Cerca de dos horas han estado reunidos los ministros bajo la presidencia de S. M.

Lo que principalmente ha ocupado la atención del Consejo, ha sido el resultado de las elecciones en Francia.

La nota contestación á la última del gobierno de España, creen los ministros que llegará mañana á poder del conde de Solms.

NOTICIAS LOCALES.

Ayer mañana se constituyó el tribunal de oposiciones á la plaza vacante en las casas de Beneficencia de esta capital, bajo la presidencia de D. Antonio Hernandez Ros, y con los señores D. Rafael Garcia de las Bayonas, D. José de la Peña, D. Gaspar de la Peña, y D. Juan Antonio Martinez. Presentáronse los dos opositores, que han solicitado la plaza, Sres. Maestre y Ciosa. Se dió lectura á los anuncios de convocatoria y artículos de la Ley de Sanidad que se refieren á estos actos, y se manifestó á los opositores que el día que hayan de hacer ejercicios se les citará á domicilio y se anunciará en el «Boletín oficial.»

Se ha manifestado al Sr. Administrador de Hacienda la conveniencia de que por la Sección de Fomento se tramite el expediente oportuno, sobre los montes de Espinardo, por lo que pueda servir para aclarar á quién pertenece la propiedad de los mismos, y si son ó no sus pastos comunales.

La cuenta de lo gastado en la semana última por el ayuntamiento en composición de calles asciende á 131 pesetas.

Era, en grado sumo, estimable, como empleado y como particular, el Sr. D. Enrique Brotons, jefe de los trabajos estadísticos de esta provincia. Sus dotes de inteligencia, su laboriosidad, lo escrupulo-

samente que desempeñaba su difícil cargo, le habían identificado con él, y tenía en todos sus actos la exactitud de la estadística. Su carácter amable y bondadoso, le había granjeado el aprecio y la estimación de cuantos le trataron. Descanse en paz, y reciba su digna compañera y esposa y su hermana nuestro sincero pésame.

El duelo, en su entierro, iba ayer presidido por el Sr. Gobernador, teniente alcalde Sr. Cárles, jefe Fomento Sr. Barroso y otros que no recordamos.

En 30 de Junio, había en este hospital provincial, enfermos, 117 hombres y 60 mujeres.

En los meses de Julio, Agosto y Setiembre ingresaron 204 hombres y 113 mujeres.

Del total, han curado 114 hombres y 55 mujeres, y han fallecido 18 y 35.

Existían en 30 de Setiembre 159 y 83.

Por haberse puesto gravemente enfermas dos ó tres personas que comieron de esa sangre frita y otros despojos de reses, que suelen estar algunos días sin vender y en mala disposición; para garantizar la salud de las pobres gentes que hacen uso de esas fiambres, se han tomado disposiciones por la autoridad.

Por el tipo de subasta, ha sido adjudicado á Blas Serrano, vecino de Totana, el adoquinado de la calle de Cadenas, que se empezará muy en breve.

A un empleado del ferro-carril ó trabajador que se hallaba ayer en la estación de Beniajan, le cogió un tren un pié y se lo destrozó.

Por Pedro Hernandez y otros, se ha solicitado del ayuntamiento que el mercado de ganado se celebre los viernes y no los jueves.

Nuestro amigo el ilustrado y joven médico D. Manuel Martínez Espinosa, que lleva un mes de molesta enfermedad, ha entrado en una convalecencia tan franca, que muy pronto estará completamente restablecido, de lo cual nos alegramos infinito.

Anteayer mañana, en la calle del Conde del Valle, dos sujetos invitaron á otro á obsequiarse mutuamente con algunas copas, y aceptando la invitación, se gastó con ellos todo el dinero que llevaba y se embriagó; lo condujeron en una tartana á su casa, y después de pasársela la angustia, echó de menos el reloj de plata y cadena de níquel que en el bolsillo tenía, de cuyo hecho se ha dado conocimiento al juzgado.

A las observaciones que hicimos á «La Paz», sobre los comentarios que el escribió á nuestra noticia sobre pago de timbre de los periódicos locales, contesta ayer con va-

rios distingos, que no queremos analizar. Solo haremos constar que en su primer contestación nos dijo, que *podía probar* que pagaba 147 pesetas, y ayer ya rebajó la cifra, él mismo, á 90 pesetas. Como no nos gustan esta clase de cuestiones, ni al lector tampoco le seducen, dejamos ahí la cifra de «La Paz», deseándole que la aumente.

EXÁMENES EN EN INSTITUTO.—Todos los días no festivos del presente mes, se constituirán los tribunales de examen, en este instituto provincial, desde las diez de la mañana.

Ha sido nombrado capelán del hospital de la Caridad de Cartagena, D. Francisco Fernandez Capel.

Por el comandante militar de esta ciudad se cita, para que se presenten en la fábrica del Salitre, á los vecinos del partido de la Albatalla José María Cerezo, Atanasio Martínez y un tal Anton, conocido por «El Nano de las Chirivías.»

Movimiento del cólera en la provincia.—Día 10.—Lorca 2 invasiones y 1 defunción.

En el resto de la provincia, sin novedad.

El «Boletín oficial» de ayer contiene:

Resolución de la Dirección general de obras públicas refundiendo en una las comisiones de ingenieros de Alcira y Murcia.

Aviso del oficial del gobierno civil Sr. Flores fiscal nombrado para la formación del expediente de los méritos contraídos durante la epidemia por el médico Sr. Montalvo.

Subasta de acopios en la carretera de Cieza á Mazarrón, sección de Totana á Mazarrón, el día 13 de Noviembre, por el tipo de 7845 pesetas 30 céntimos.

Id. id. de Caravaca á Aguilas, por Lorca, en el mismo día; tipo 42 002 pesetas 53 céntimos.

Circular de la junta provincial de instrucción pública sobre los libros de texto en las escuelas.

Reglamento y cuestionario oficial para los exámenes del grado de Bachiller.

Subasta de artículos de consumos en la intendencia y comisaría del distrito militar de Valencia.

Subasta, de las obras del muro del río, en esta ciudad, por la plaza de las Barcas.

Día de haber, para la suscripción nacional, de los empleados del ayuntamiento de Molina.

Aviso del alcalde de Yecla, de haber empezado el expediente justificativo de los servicios prestados en aquella ciudad durante la epidemia, por las personas que cita.

Juntamento de regantes en Molina, el día 20 del actual.

Citación por el juzgado de San Juan á Mister Ltankvische, á quien

parece robaron un oso y una moza en el Pinatar.

Algunos vecinos del Palmar se quejan de la falta de un peatón para la conducción de la correspondencia de esta capital; y tienen razón, puesto que dicho pueblo es de bastante importancia atendiendo al comercio que se hace en él de frutas, cereales, &c.

Los Sres. Presidente y Fiscal de la Audiencia de lo criminal de Cartagena, han participado al señor vicepresidente de la diputación provincial la toma de posesión de sus respectivos destinos en 2 y 4 del actual.

En la torre de Caradok se celebró ayer la boda del joven D. Cristóbal Pardo, alférez de infantería con la bella Srta. D.^a Joaquina, García, que en la mañana de ayer se unieron por el santo vínculo del matrimonio. Fueron sus padrinos don Joaquín García y su esposa. Quiera Dios que los nuevos esposos sean felices toda su vida, como se lo deseamos.

Por el correo interior nos escribió ayer una carta una persona que dice vió anteanoche dar de bofetadas en la música del Puente, á uno de los pequeños músicos de la banda de la Misericordia.

El día 15 del corriente, á las tres de la tarde, será el primer ejercicio de las oposiciones, de que en otro lugar hablamos, en el salón de sesiones de la Diputación.

El arquitecto de esta ciudad Sr. D. Juan Antonio Alcazar, ha solicitado la plaza vacante del arquitecto provincial.

Anteanoche y por agentes de orden público, fueron conducidos á la corrección dos sujetos embriagados y promovedores de escándalo en el barrio de San Juan.

Por un guarda municipal fué conducido al hospital ayer Juan Lorenzo, herido en la nariz de un disparo que le hizo otro sujeto, en la calle de la Alameda, de lo cual tiene ya conocimiento el juzgado correspondiente.

La recaudación habida en los fieltos de esta capital en el día 9 por los derechos de consumos, importa 682 pesetas 52 céntimos.

Por los carabineros de servicio José Ibañez Martínez y Pío Payá Marcos, se ha verificado en el camino que conduce á los Dolores, extramuros de Cartagena, una aprehensión consistente en 345 cigarrillos puros, dos papeles con picadura y 4 lechugas, con peso de 3 kilos 500 gramos, todo lo cual fué depositado en la subalterna de dicha ciudad.

Por la oficina liquidadora del partido judicial de Totana, se ha-

ma á los herederos de Josefa Puante Muñoz, con residencia en el Palmar, para que á la mayor brevedad comparezcan en dicha oficina á satisfacer las cantidades que cada uno lleva consignada por el impuesto de derechos reales y transmisión de bienes.

Nuestro amigo D. Ceferino Albaladejo, que ha estado unos días delicado, á consecuencia de una indisposición gástrica, está ya casi completamente restablecido.

El antiguo periodista y literato, nuestro amigo Sr. Agulló, ha hecho, en varias cartas publicadas por «La Paz», el elogio más cumplido de los periodistas murcianos, por su conducta en la pasada epidemia; y esto nos obliga á enviarle con un saludo cariñoso la expresión de nuestro agradecimiento al distinguido profesor de francés y partida doble.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS DEL DÍA 10.

A las 9 de la mañana.—Presión, 758.2 mm.—Temperatura, 22.7.—Humedad, 79.—Dirección del viento y fuerza, S., brisa.—Estado del cielo, despejado; celajes.

A las 8 de la tarde.—Presión, 752.1 mm.—Temperatura, 30.0.—Humedad, 56.—Dirección del viento y fuerza, O. S. O., viento.—Estado del cielo, nuboso con celajes de N. O.

Temperatura mínima, 14.0.—Máxima, 30.5.

LAS VÍSPERAS A PILAR.

Pilar, dejarte de amar no es posible á mi entender, que al llegarte á conocer no te se llega á olvidar. No es que te quiera ensalzar en mis versos, buena moza, es que mi alma se alborozó, al recordar tu amor puro... ¡por la Virgen te lo juro del Pilar de Zaragoza!

¡Ciento treinta y tantos días! ¡tres mil y pico de horas! ah! que las penas traidoras mataron mis alegrías. Hecho un triste Jeremías siempre haciendo testamento, hasta este feliz momento en mi destierro he vivido; mas todo, todo lo olvido para gozar del contento.

Que bien pronto cuando bella á los primeros albores del día, sus resplandores luzca matutina estrella, en la tartanica aquella que al monte nos conducía, parto á verte, prenda mía, que me salgas á esperar, no te vayas á olvidar ¡ay! por la Virgen María.

Y lleva entre tus cabellos aunque esté mustia y ajada, aquella rosa encarnada que yo te di para ellos; pues de fijo á los destellos de mis ojos, resucita y con su aroma te incita á que me digas amante, que me serás tan constante como eres buena y bonita.

Adios, Pilar, solo siento al felicitarte ufano no estrechar tu blanca mano en tan crítico momento; más nunca suerte y contento completos del todo, son y así, mientras la ocasión llega de verte, bien mio, estas décimas te envío, hijas de mi corazón.

J. MARTINI.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY.

Nuestra Señora del Remedio, San Nicasio y San Fermín obs. y San German.

Mañana Nuestra Señora del Pilar de Zaragoza, Santos Félix y Cipriano mrs., San Serafín cf. y San Maximino ob.

VELA Y ALUMBRADO.

Está hoy en las iglesias del Rosario y Verónicas.

En la primera por D.^a Rosa de Castilla y Portugal, misas de hora.

Y en la segunda por D. José Arlés Gimenez y D.^a Sebastiana Celdan, misas de hora.

Mañana en el Pilar por D. Joaquín Cánovas y demás difuntos de su familia, misas de hora.

Y en el Rosario por D.^a Gregoria Manresa, congregante, misas de hora.

La mujer que posee un pelo abundante, ondoso y reluciente, puede enorgullecerse de poseer uno de los más ricos atractivos femeniles con que la pródiga Naturaleza dota á las veces á sus criaturas más privilegiadas,—más la ciencia, que no es otra cosa sino la revelacion de la naturaleza, ha sido aún más generosa, pues con el descubrimiento del Tónico Oriental para el cabello las menos favorecidas pueden adquirir ese natural encanto con la aplicacion asidua del precioso cosmético.

De venta en la Farmacia Catalana, al lado de la droguería de Ferrer, hermanos, Plaza Nueva, Murcia.

Depósito general en España para la venta al por mayor Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

ANUNCIOS

LA CASA DE D. JOSE ELGUETA, situada, como es sabido, en uno de los mejores sitios de esta ciudad, con una fa-

PÍLDORAS DE BRISTOL.



Regulan todos los desarreglos biliosos, curan con certeza todas las enfermedades de

EL ESTÓMAGO Y EL HÍGADO,

y son extremadamente fáciles de tomarse, por razon de su gusto y aspecto agradables. No contienen mercurio ni sustancia mineral alguna.

Pruébense, y recupérese con ellas la salud perdida.

De venta en todas las Boticas y Droguerías.

De venta en la Farmacia Catalana, al lado de la droguería de Ferrer, hermanos, Plaza Nueva, Murcia.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

chada al paseo de la Glorieta y otra á la calle de San Patricio, se vende. Para tratar, dirigirse á su propietario.

PIANO.—Se vende, barato y en buenas condiciones uno de mesa. Puede verse, calle del Val de S. Antolin, núm. 58. 10—5

ACADEMIA DE MATEMATICAS

DE Don Antonio Masuti, CALLE DEL PORCEL, NÚMERO 2.

Preparacion completa para el ingreso en los cuerpos de Estadística, Topógrafos, Obras públicas, Auxiliares de Minas, Telégrafos, Aduanas y demás carreras especiales.

Honorarios módicos.—Horas de 2 á 6.

DEPÓSITO Y TALLER

DE José Juliá Lapidario y Marmolista MURCIA.

Grandioso surtido en lápidas mortuorias en alto y bajo relieve, en negro y blanco y grabadas.

Marcos de madera y laton para las mismas. 21

SE VENDEN 4 balcones nuevos de libro de 13 palmos por 6 y medio, de madera de la tierra, con sus puertas vidrieras emboquilladas. Para tratar, calle de San José, núm. 27. 8—6

PREPARACION para carreras especiales POR J. MARINA, calle de Ceballos, número 2. El 1.º de Setiembre se abrieron las clases

de preparacion para el ingreso en la Academia General Militar establecida en Toledo.

Preparacion para todas las carreras, cuya base de estudios serán las Matemáticas.

Clases particulares á precios convencionales.

SAN AGUSTIN

COLEGIO POLITÉCNICO de 1.ª y 2.ª enseñanza Y CLASES ESPECIALES Val de S. Antolin, 27, MURCIA.

En 1.º de Setiembre se abrieron las clases de primera enseñanza, y el 1.º de Octubre próximo se inaugurarán las de segunda y las especiales de Aritmética mercantil y partida doble, Francés, Inglés é Italiano, dibujo lineal de figura, y topográfico, enseñanza de piano y caligrafía.

Se admiten alumnos internos, medipensionistas, permanentes y externos; y los honorarios que estos satisfarán serán convencionales y adelantados.

Exámenes mensuales públicos. Consúltese al Director. 10—10

Importante.

En el bazar de muebles de D. Joaquín Zaragoza, plaza de Fontes, núm. 1, se acaba de recibir un completo y variado surtido en sillas de rejilla de madera curvada, las que son bien conocidas de este inteligente público, por su buena construcción é inmejorable solidez. 10—6

AMA DE CRIA.—Encarnacion Ruiz desea cria para su casa. Darán razon, calle de las Barcas, 8.

Imprenta de «El Diario». San Nicolás, 22.

CONTRA LAS CALENTURAS EL MEDICAMENTO QUE PUEDE USARSE SON

LAS PÍLDORAS FEBRÍFUGAS

DE J. MORENO LOPEZ,

que curan radicalmente toda clases de fiebres, lo mismo cuotidianas que tercianas y quartanas, por rebeldes é inveteradas que sean.

Usadas con arreglo á la instruccion que les acompaña, son muy raros los casos en que dejan de producir sus favorables resultados.

Precio de la caja. 14 rs.

Idem de la media caja. 8 id.

Unico punto de venta.—Farmacia de J. MORENO LOPEZ, plaza de Camachos, número 26, Murcia, al lado de la tienda de ropas.

NOTA. Se remiten por el correo, enviando el importe de la caja en sellos, ó letra de fácil cobro.